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En la mañana del jueves 29
de octubre, el Intendente inte-
rino de Nueve de Julio, Paolo
Barbieri, acompañado del Di-
putado Provincial Mauricio
Vivani; la presidente del Hono-
rable Concejo Deliberante,
María José Gentile; el secreta-
rio de Gobierno, Jorge Della
Rocca; el Subsecretario de Se-
guridad, Marcelo Hoesé; el Di-
rector de Coordinación de De-
legaciones Municipales, Mar-
celo Delgado, el Secretario de
Obras y Servicios Públicos,
Enrique Merlo y otros funcio-
narios municipales, visitaron la
localidad, donde en dependen-
cias de la Delegación Munici-
pal pusieron en funciones al
nuevo Delegado de la comuni-
dad, Juan Carlos Silva; quien
de esta manera sucede a Oscar
Carretero, quien se acogiera a
los beneficios jubilatorios  y a
José Domínguez, quien fuera
designado interinamente al ini-
ciarse la pandemia de Covid-19.

Dicho acto administrativo se
cumplió en virtud de un decre-
to firmado por el Intendente
Municipal, Mariano Barroso, y
rubricado por el Subsecretario
de Gobierno, Jorge Della Roc-
ca y da inicio a una nueva etapa
en la vida de la sociedad quiro-
guense, lo que ha despertado
gran expectativa en la misma.

Tras la firma de la documen-

LA ASUNCIÓN DEL NUEVO DELEGADO MUNICIPAL

Notable respaldo
al nuevo Delegado
Tal como anunciáramos en nuestro número anterior -al cierre, lo que obligó a
modificar la portada- Juan Carlos Silva asumió al frente de la Delegación de
Facundo Quiroga. El anterior delegado, Oscar Carretero había estado de licencia
ante la pandemia  por razones de edad y acabó dejando el lugar para jubilarse e
interinamente José Domínguez ocupó su lugar. En el ánimo del ejecutivo municipal
siempre estuvo solucionar esa situación inesperada. El proceso llevó algún tiempo
más del deseado por autoridades y vecinos, pero finalmente tuvo su resolución.

tación para la puesta en funcio-
nes del nuevo titular de la Dele-
gación, sobre la acera de la mis-
ma, el jefe comunal  interino,
Paolo Barbieri, brindó el salu-
do del Intendente Barroso, y
agradeció el compromiso asu-
mido por el nuevo delegado,
como así también de sus ante-
cesores en el cargo, Oscar Ca-
rretero -quien estuvo al frente
de la Delegación durante 18
años-, y José Domínguez.

Barbieri y Silva en el despacho de la Delegación firmando el decreto
de designación.

Tras los barbijos, Marcelo Hoesé, Subsecretario de Seguridad; Mauricio Vivani, Diputado Provincial; María José
Gentile, presidente del Honorable Concejo Deliberante; Paolo Barbieri, intendente interino; Juan Carlos Silva,
Delegado; Marcelo Delgado, Director de Coordinación de Delegaciones Municipales y Jorge Della Rocca,
Secretario de Gobierno.

Trascendente reunión
entre el Concejal y
el Delegado

Continúa en pág 12,
Col. 1

Palabras de
Paolo Barbieri,

intendente interino

«Juan Carlos es un hombre que
desde hace mucho tiempo que vie-
ne trabajando por su comunidad, y
por supuesto en esta tarea que se le
ha encomendado vamos a estar a
su total disposición para mejorar
todo lo que sea en beneficio de los

vecinos, a la vez de seguir
avanzando en las diferen-
tes obras que la gestión de
Mariano Barroso ha lleva-
do adelante en esta comu-
nidad, como las de pavi-
mentación e iluminación
led, entre tantas otras», se-
ñaló Barbieri...

En todos los idiomas, en todas las grafías, desde las más conoci-
das a las más extrañas, todas las portadas de los diarios del mundo,
-todas, es todas-  replicaron la noticia a gran tamaño y maravillo-
sos diseños, para anunciar lo irreparable de ese informe, la muerte
de Diego Armando Maradona, el mejor futbolista de todos los
tiempos, que murió a los 60 años en una casa de un barrio privado
en Buenos Aires, donde se recuperaba de una operación reciente
de un hematoma subdural.

La fascinación por el arte con la pelota que Diego llevó a los
estadios del mundo trascendió el hinchismo. No importaba la
camiseta que llevaba, era un genio, era argentino y eso resultaba
suficiente para desatar el orgullo.

«Un hombre que, por su condición de genio, dejó de tener límites desde
la adolescencia –dijo Jorge Valdano- y que, por su origen, creció con
orgullo de clase. Por esa razón y también por su fuerza representativa, con
Maradona los pobres le ganaron a los ricos, de manera que las adhesiones
incondicionales que tenía allá abajo fueron proporcionales a la descon-
fianza que le tenían los de arriba».

El impacto desatado por su muerte plasmado en los diarios de
todo el mundo, ilustraron tanto la congoja colectiva en la Argenti-
na como la conmoción de sus admiradores e hinchas en el resto
del planeta, que seguirán despidiendo a «D10S» y homenajeando
su carrera mitológica.

Maradona había llegado a Gimnasia y Esgrima de La Plata, el 5
de septiembre de 2019, el que fue su último trabajo como entrena-
dor revolucionando a una ciudad, que se llenó de murales en sus
paredes homenajeando al ídolo. Desde allí promocionó juveniles
y entre ellos al quiroguene José Paradela que desde que Diego lo
convocó al plantel de primera no abandonó más ese lugar.

Estamos muy tristes por la muerte de un tipo que nos hizo
felices, muy felices en nuestras vidas. Por estas horas vertigino-
sas, llenas de frases, fotos, videos, cuentos y homenajes alguien
recordó un documental sobre el técnico inglés Bobby Ronson,
donde José Mourinho, el técnico portugués, dice que una persona
realmente se muere cuando muere la última persona que lo quiso.
Lo amamos nosotros, nuestros padres, nuestros hijos y tal vez
nuestros nietos porque a ellos les seguiremos contando sobre
Maradona. Todos estamos tristes, todos estamos llorando. Tiene
razón Mourinho. Diego Armando Maradona  nunca morirá.

Maradona, el genio
rebelde y eterno que
jugó el fútbol más bello

«No hay palabras para este momento, solo agradezco por los
lindos momentos que me hiciste pasar, por tus consejos, por tu
gran humildad. Nunca te vamos a olvidar Diego, Q.E.P.D.
fenómeno.» Escribió José Paradela en la red social Facebook.

En Página 2
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NUESTRA GENTE

Decesos
Elsa Noemí Toledo Poratti vda. de Lugano,
el 19.10.2020, en 9 de Julio, a los 90 años de edad.

Raúl Ambrosetti, el 28.10.2020,
en Quiroga a los 60 años de edad.

José Luis Aires (Pepe), el 16.11.2020,
en Nueve de Julio, a los 70 años de edad.

Luis Enrique Paván, el 18.11.2020,
en Quiroga, a los 93 años de edad.

«Con un dolor en el pecho y
una mezcla rara de sensaciones
y algo que no se puede explicar
lo que uno siente; fueron mu-
chos años trabajando en el ta-
ller con mi papá. No fuiste un
simple empleado, eras parte de
la familia. Sé que te costó irte
del taller cuando tomaste la de-
cisión pero fue para emprender
nuevos caminos y siempre se-
guiste yendo a casa o mi papá te
iba a buscar para charlar y to-
mar unos mates porque siem-
pre te consideramos parte de
nuestra familia a vos y a la tuya.
Nunca olvidaré cuando me con-
taste que Graciela estaba emba-
razada de una nena y se iba a
llamar Maria José como yo; yo
estaba feliz por eso y cada vez
que iba a Quiroga y te encontra-
ba te decía: ¿’Pepe no es cierto
que le pusiste Maria José por
mí? y vos con una sonrisa me
decías que sí.

Te aseguro que vas a dejar un
gran vacío, en Graciela en tus
nenas, en Cristian, en tus nie-
tos, pero te aseguro que en mi
familia también, porque siem-
pre fuiste parte ella. Tenemos
un gran dolor, pero no hay que
ser egoísta y mereces descansar
en paz. Gracias por tanto. Siem-
pre en nuestro corazón.»

(María José Tángaro)

«En este momento las cam-
panas están doblando por

Testimonios sobre el deceso
de José Luis Aires ‘Pepe’

‘Pepe’, y me acuerdo de la no-
vela de Hemingway «¿Por quién
doblan las campanas?», que usó
para este título una frase de un
poeta inglés, John Donne que
dice: «Por quién doblan las
campanas, las campanas doblan
por ti.»

Nos recuerda a todos que va-
mos a morir y las campanas do-
blarán también por nosotros.

Otra despedida a un correli-
gionario muy querido, tan bue-
na persona, tan participativo y
amoroso. Hoy doblan por vos,
‘Pepe’ y todos estamos muy
tristes sin poder despedirte.»

(Adriana Lanzi)

«En éste 2020 aprendimos a
perder muchas cosas. Pero lo
más triste fue, que más que an-
tes, aprendimos a perder seres
queridos a quienes no pudimos
siquiera despedir como lo me-
recían. Y en lugares como éste,
dónde todos somos como una
gran familia, cada falta duele y
se siente especialmente.

Desde la Unión Cívica Radi-
cal nos dolimos por la partida
de correligionarios fraternales
amigos de años de presencia en

las filas de nuestro Comité de
Facundo Quiroga, y con los que
compartimos tantos momentos.

La partida de Walter Battis-
tella que en su momento y sur-
giendo de nuestro pueblo, llegó
a ocupar la más alta representa-
ción de la comuna, nos sensibi-
lizo totalmente.

La de Lidia Rodríguez, mili-
tante de toda su vida en las filas
del Comité local y tenaz cola-
boradora del quehacer partida-
rio.

Y recientemente la del queri-
do ‘Pepe’ Aires, todo un símbo-
lo de la consecuencia de idea-
les, con una permanencia sin
claudicaciones en todas las ac-
tividades que había que afron-
tar para el Partido.

Por todos ellos, nosotros, los
que quedamos, debemos seguir
adelante tratando de emular sus
ejemplos, porque será el mejor
homenaje que podemos rendir-
les. Aunque a pesar de apretar
los dientes se nos caigan algu-
nas lágrimas porque con bron-
ca, con dolor, con tristeza, to-
dos aprendimos a perder algo.
Con afecto.

(Carlos Alberto Seisdedos)

Quizás fue uno  de los hechos
más auspiciosos de este año
2020 tan particular y tan grave.
En Facundo Quiroga se reunie-
ron, Cristian Martín, concejal
del ‘Frente de Todos’ y Juan
Carlos Silva, el Delegado Mu-
nicipal. El lugar elegido fue la
propia Delegación Municipal y
se realizó el lunes 16 de noviem-
bre por la mañana.

Martín, ante la ausencia por
cuidados de Covid-19 en el acto
de asunción de Silva, fue a lle-
varle su solidaridad y acompa-
ñamiento para una tarea en fa-
vor de los quiroguenses. Pre-
viamente se lo había señalado
en una nota cuando explicó los
motivos por los cuales no podía
asistir a esa puesta en funciones.
Pasado el tiempo de aislamiento
el nuevo Delegado invitó a su
despacho al concejal para, entre
ambos, acordar  una agenda de
trabajo conjunta en pos de mejo-
ras para la comunidad. La Ven-
tana tomó contacto con ambos
quienes coincidieron, sin mayo-
res matices, en la agenda  de tra-
bajo en común.

Temas tratadosTemas tratadosTemas tratadosTemas tratadosTemas tratados

Cristian Martín venía hablan-
do desde hace tiempo con el in-
tendente Barroso, manifestán-
dole la preocupación de la co-
munidad por el estado de las
calles: de las pavimentadas y de
las de tierra. La ausencia de una
autoridad efectiva al frente de
la Delegación había aumenta-
do aquel desvelo del vecinda-
rio. La primera de esas reunio-
nes fue el 29 de julio pasado y
duró 55 minutos; allí el conce-
jal le expuso tres preocupacio-
nes de la sociedad quiroguense:
bacheo, farmacia y basural.
Transcurridos 30 días, Martín
volvió a insistir y allí Barroso
le anunció la inmediatez del
bacheo con una empresa santa-
fesina, cuya oferta parece no te-
ner competidores: $1.296.000
por la emulsión, que es traída
hasta 9 de Julio donde se prepa-
ra y se traslada a Quiroga. El
proyecto recorrió distintas co-
misiones del Concejo Delibe-
rante: Obras Públicas, Presu-
puesto y Hacienda y Legisla-
ción antes de ingresar al recinto
para su aprobación, pero todo
parece indicar que no habrá difi-
cultades y Quiroga tendrá su ba-

Lunes 16/ de Nov. Paso importante: Cristian Martín y Juan Carlos Silva, juntos.

cheo con la instrucción previa
por parte del municipio del
personal que seleccione la
‘Cooperativa eléctrica’ de
Quiroga que tendrá la conduc-
ción de la obra.  Silva, por su
lado también cree que la obra
de bacheo se llevará a cabo
muy pronto. También se ha-
bló de  la atención al público
de la única farmacia local. La
apertura y mantenimiento de
nuevas calles fuera de la plan-
ta urbana para el tránsito pe-
sado, maquinarias agrícolas,
pulverizadores, etc. 

Silva y Martín  hablaron
además del Parque automo-
tor del Corralón Municipal
(tractores, motoniveladoras,
palas, entre otros), emplea-
dos públicos, trabajadora so-
cial,  sobre terrenos del ferro-
carril y sobre el re empadro-
namiento y revaluó; la situa-
ción actual de adjudicados en
manzana Plan Familia Pro-
pietaria de 30 parcelas.

La agenda de trabajo tam-
bién se centró en el basural
de Quiroga y canales aleda-
ños. En tanto que el concejal
puso a disposición su labor le-
gislativa para lo que el nuevo
Delegado crea conveniente.

La reunión de las dos figu-
ras más importantes de la po-
lítica quiroguense también
tuvo su correlato en las redes
sociales con la aprobación de
los foristas que ven en la mis-
ma un importante paso ade-
lante para beneficio de la co-
munidad.

Trascendente reunión entre
el Concejal y el Delegado
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Escucha "La Ventana Radio"
de lunes a viernes, de 8 a 9 de la mañana,

con la conducción de Carlos Graziolo.
Comunicate:
al 15 517609

ó al 02317-524060
www.Forty40fm.com.ar

ó bajate la aplicación
Forty 106.9

Abrí La Ventana y deja
      que entren las noticias:

Por la FM 106.9 y su repetidora de Facundo Quiroga 106.9

y de lunes a viernes de  17 a 18 hs y los sábados de 9 a 10
‘Cuestión de actitud’ con la conducción de Laly Alfaro.

La solicitud se hizo a través change.org y está dirigida al
Intendente Barroso. La Trocha fue una idea de su gestión y ha
quedado para la prosperidad de los nuevejulienses.

«Creemos que sería un digno Homenaje, al Dr. Walter
Battistella, ya que el Paseo La Trocha, fue una idea de su
gestión, que con mucho esfuerzo pudo concretar y fue posi-
ble gracias a donaciones de plantas y materiales de vecinos y
empresas locales. En su inauguración el Dr. Walter Battiste-
lla se mostró «Orgulloso de estar presentando este espacio verde
peatonal que queda para la posteridad de nuestros hijos y nietos,

este es un esfuerzo comunitario de
la Municipalidad, en conjunto
con vecinos de toda la ciudad
comprometidos para aportar su
granito de arena, para que esto
se lleve a cabo».

Y que hoy convoca a fami-
lias y adolescentes, como el

lugar de preferencia de
las reuniones al aire
libre, los fines de se-
mana.

El lunes2 de noviembre, el
Intendente interino de Nueve
de Julio, Paolo Barbieri, reci-
bió a autoridades de ABOPA
(Asociación Bonaerense de Pe-
riodistas Agropecuarios), enca-
bezadas por su presidente, Ge-
rardo Gallo Candolo, quien lo
interiorizó del trabajo de la en-
tidad y de la entrega de un pre-
mio de $ 650.000 al Centro
Educativo para la Producción
Total (CEPT) Nro. 15 de Para-
je «El Chajá», institución que
resultó favorecida en un sorteo
oportunamente realizado por
los periodistas agropecuarios de
Buenos Aires y La Pampa.

Piden ponerle el
nombre del doctor
Walter Battistella al
Paseo de La Trocha

El intendente interino recibió
a autoridades de Abopa

A la izq. Gerardo Gallo Candolo, presidente de Abopa y a la derecha
Ciriaco Torres, secretario de la entidad; al fondo intendente Paolo
Barbieri.

Asimismo, en oportunidad
del encuentro, del que partici-
pó también el periodista local,
Ciriaco Torres, secretario de

ABOPA, se abordaron temas
generales de interés para la en-
tidad en relación a la gestión
municipal.

La Dirección de Vialidad de
Buenos Aires, dependiente de
la Subsecretaría de Obras Pú-
blicas, licitó obras de rehabili-
tación y conservación de rutas
provinciales correspondientes
a distintas zonas de la provin-
cia.

Y el que interesa puntual-
mente a nuestros vecinos corres-
ponde a Ruta Provincial  50,
tramo: El Triunfo -límite par-
tido de Carlos Casares; com-
prendida en la Zona IV

En tal sentido, el administra-

Obras en la Ruta Provincial 50
dor de Vialidad, Raúl Costanti-
no, expresó: «Estamos muy feli-
ces de anunciar este paquete de
rehabilitaciones de calzada por-
que permite optimizar la transita-
bilidad de las y los usuarios, a la
vez que aumenta la seguridad
vial». Asimismo, agregó: «El
objetivo es seguir apostando al cre-
cimiento de la Provincia en torno
a la infraestructura vial y poder
mejorar las rutas y caminos de la
extensa red con la que contamos
las y los bonaerenses».

Los trabajos contemplan fre-

sado, bacheo superficial y pro-
fundo, riego de liga, mezcla as-
fáltica para bacheo y sellado de
fisuras.

Como bien se sabe, es justa-
mente ese tramo hacia Carlos
Casares o hacia Lincoln el que
presenta mayores inconvenien-
tes  al tránsito: en proximida-
des del cruce Smith- Moctezu-
ma  hacia Quiroga y desde aquí
a El Triunfo, las roturas y on-
dulaciones requieren de esta re-
habilitación que se acaba de
anunciar.
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¿Por qué Praga Luciana?
«Elegí este destino  porque acá existe

una de las colecciones más grandes de
plantas  con las que estoy trabajando.
Soy bióloga y trabajo en plantas de los
Andes y en esta universidad trabaja un
prestigioso investigador sobre ellas y
pude contactarme con él

Anteriormente había tenido tres me-
ses de estadía aquí en 2017 y desde ese
momento dije que este era un buen des-
tino para venir a trabajar porque me gus-
tó el grupo e hice todo lo posible para
venir»

¿Qué es estudiar plantas de los Andes
en República Checa?

«Yo hice mi doctorado en Argentina
con una beca del Conicet, también hice

un Post Doc estudiando plantas de los
Andes, de un grupo en particular que se
llama Senecio , que es un género muy,
muy grande y con una distribución en la
cordillera, por eso decidí estudiarlas.
Son plantas que en la provincia de Bue-
nos Aires podemos encontrar  y que para
muchos campesinos no es de su agrado:
se llaman ‘margarita del bañado’. Son
tóxicas para el ganado y en nuestra re-
gión no son bienvenidas».

¿Por qué las ciencias naturales, donde
nace esa vocación?

«Yo me fui de Quiroga a los 18 años a
estudiar actuación a La Plata. Me gusta-
ba mucho el teatro y me puse a estudiar.
Al año me di cuenta que no era lo mío
(ríe) y empecé a buscar que otra carrera
podía estudiar y las plantas siempre fue-
ron algo que me interesaron mucho; los
bosques, ingeniería de bosques pensé
hasta que me encontré con un recibido
en la carrera con familiares en El Triun-
fo y esa charla fue determinante y supe
que en la Facultad de Ciencias Natura-
les de La Plata estaba la carrera de Cien-
cias Biológicas, con diferentes orienta-
ciones, una de ellas la Botánica. El amor
por la plantas me llevó hasta ahí».

La República Checa está considerada

la de mayor desarrollo humano
en Europa Central y del este, ¿es
perceptible eso a simple vista?

«Si, además de la industria y los
profesionales capacitados hay mu-
cho trabajo. El índice de desem-
pleo en el país es muy bajo (subra-
ya) y sobre todo se busca mano de
obra calificada. La desocupación
no es un problema y de muchos
países europeos vienen en busca
de trabajo. Es palpable ese desa-
rrollo».

¿Es un país muy cosmopolita?
«Republica Checa es un país

muy chiquito y la mayor parte de
la población se concentra en Pra-
ga, su capital y esta,  como ciudad
es bastante cosmopolita. No diría
lo mismo del resto del país. Por
ejemplo, aquí hablan checo y con
el inglés me pude manejar en todo
Praga y en muchas ciudades turís-
ticas del país, pero cuando te aden-
tras en el interior te encontrás con
esa barrera  de la comunicación. Esas
ciudades pequeñas o pueblos, cosmopo-
litas no son, definitivamente».

¿Cuándo llegaste a Rep. Checa?
«Comencé a trabajar el 1 de marzo

pero vine unos días antes para estable-
cerme»

¿Así que es muy poco lo que has in-
cursionado en el idioma checo?

«Sí, porque en mi trabajo no es nece-
sario porque todos en el grupo hablan
inglés. Mi grupo en particular incluye
alemanes, españoles, checos. En la vida
cotidiana  se complica, pero gracias a
Dios existe el  Google traslator. Pero sí,
el checo es un idioma muy complica-
do».

Luciana, aclara que tiene previsto ini-
ciar un aprendizaje pero la cuarentena
lo fue postergando.

¿Hubo confinamiento obligatorio o
por una cuestión social ellos se autorre-
gularon?

«Hubo cuarentena estricta para insti-
tuciones como colegios, universidades
y demás, en este caso para alumnos pero
nosotros como investigadores podíamos
concurrir normalmente. La cuarentena
abarcó la educación y todo lo recreati-
vo, bares, restaurantes, etc.»

¿Por qué se estudian en Praga plantas
de los Andes, hay alguna recreación de
un microclima que tenga similitud?

«No, definitivamente no. Yo no soy

ENTREVISTA: LUCIANA SALOMON

La intérprete de las plantas
Doctora en Ciencias Naturales con orientación a la Botánica,  la
Biología vegetal,  Luciana Salomón,  Luciana Salomón,  Luciana Salomón,  Luciana Salomón,  Luciana Salomón es la investigadora que dejó
atrás a la actriz que creyó que podía ser cuando salió de Quiroga
para estudiar actuación. Ella misma lo cuenta como cambió las
tablas por la búsqueda de todo aquello que tenga que ver con el
inabarcable mundo vegetal. Radicada ¿temporariamente? en
República Checa le contó, desde allí, a La Ventana radioLa Ventana radioLa Ventana radioLa Ventana radioLa Ventana radio, en su
segmento ‘Pasaporte nuevejuliense’, como es su vida en ese país
de Europa Central sin litoral.

investigadora del Conicet. Tras el desfi-
nanciamiento del Conicet en 2019 fui
una de las expulsadas del  organismo y
gracias al esfuerzo y un poco de suerte
conseguí una beca de la Unión Europea
y en parte por él estado checo para venir
acá.  Yo vislumbraba la posibilidad de
venir hasta aquí; para otros compañeros
no era la primera opción tener que dejar
el país y sin embargo lo hicieron y un
tercer grupo estarán sin trabajo en Ar-
gentina. Lamentablemente es una reali-
dad supertriste: yo no la vivo así porque
era mi deseo  vivir afuera pero para otros
representa un desarraigo terrible».

Ese desfinanciamiento del Conicet ¿Te
dolió, te pegó fuerte?

«Doloroso fue porque veíamos no sólo
la gente que se quedaba afuera, que fue
mucha, sino el tiempo; porque como
becarios del Conicet no teníamos suel-
do y esas becas, un estipendio,  estaban
por debajo de la línea de la pobreza. Es
triste porque ves a un país que no le
interesa financiar a la ciencia y es por
ahí por donde va el tema y con la pande-
mia queda demostrado  que un país que
no invierte en ciencia probablemente
siga siendo un país pobre».

¿Cuáles son las diferencias con las que
te has encontrado en cuanto a la calidad
de vida?

«Aquí hay temperaturas extremas;
llueve bastante y ahora hace calor (era

"Me di cuenta que la actuación no
era lo mío y las plantas siempre
me habían gustado".

"Trabajo de campo con colegas".
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verano cuando se realizó esta
entrevista) y mucho frío en oto-
ño-invierno. Las viviendas y
los edificios de la universidad
están bien aislados: con doble
ventana de vidrio. El transpor-
te está todo conectado y los ho-
rarios se cumplen».

¿Has podido llegar a otros
lugares fuera de Praga y gozan
esos habitantes del mismo es-
tado de bienestar que los de la
capital del país?

«Si, creo que es bastante pa-
reja la situación y en general el
checo parece ser una persona
austera porque no le interesa ni
el lujo ni el despilfarro y eso se
ve a simple vista».

¿Te has encontrado con otros

Imágenes de la facultad donde realiza sus trabajos como investigadora.

argentinos allí?
«No, tampoco los he busca-

do. Sí, con españoles en el gru-
po de trabajo y allí despunta-
mos el ‘vicio’ del idioma».

El checo ¿es receptivo con us-
tedes o cuesta ingresar a la po-
sibilidad de algún tipo de diá-
logo?

«Lo primero que te dicen
cuando saben que venís aquí es
que el checo es hosco y que te
maltrata, pero todas mis expe-
riencias han sido buenísimas,
con amabilidad, no sólo en el
ámbito laboral sino en la calle.
Otros tendrán otra impresión,
pero son muy buena gente».

Tu beca dura hasta marzo de
2022 ¿Te has preguntado qué

hacer desde allí en adelante?
«Sí, me la hice, pero aún no

tengo la respuesta. Mi idea es
aplicar a la carrera de investiga-
dora del Conicet nuevamente,
pero también  creo que si pu-
diera quedarme un tiempo más
por aquí creo que lo haría».

¿Es tu primera experiencia en
el exterior?

«Estuve trabajando 4 meses
en EEUU; aquí  3 meses en 2017
y el año pasado en Inglaterra en
un Jardín Botánico en las afue-
ras de Londres. Acá se combi-
naron las dos cosas: el viajar y
experimentar la localía de cada
lugar pero sin descuidar lo pro-
pio: la formación profesional
que una lleva consigo.

Estoy agradecida de mi pro-
fesión que me permitió viajar y
demás. Creo que si uno busca
esa posibilidad  en el ámbito de
la ciencia eso es posible, por
supuesto intentando conseguir
financiamiento externo, pero
hay muchas becas y subsidios.
Si te gusta viajar y estás dentro
de la ciencia hay muchas chan-
ces de que lo hagas».

¿Cómo es el día a día de un
investigador?

«Es algo mecánico, rutinario
con la búsqueda de datos e in-
formes, o de la inspiración que
tiene baches en ciertos momen-
tos que no estés abocado a la

investigación. Hay de todo un
poco. La investigación tiene
varios pasos: primero generar
una idea con sus interrogantes,
el método de trabajo que vamos
a usar. Necesitas también un
poco de inspiración y también
leer mucho y averiguar sobre el
tema en el que te vas a ‘meter’.
Leer y escribir hacen un buen
proyecto y que alguien decida
que lo va a financiar; después
tenés la tarea de ir a coleccionar
las plantas, que este año lamen-
tablemente  no lo hemos podi-
do hacer, teníamos un viaje a
Perú que ya no será. Muchos
imaginan a un biólogo en tareas

de campo o en la montaña
pero la mayor parte  de
nuestro trabajo es en Facul-
tad o en el Laboratorio don-
de hacemos la parte mole-
cular o morfología y en la
computadora analizando
datos, leyendo, tratando de
hacer un ‘paper’  que son
las publicaciones que sur-
gen de la investigación y
para eso necesitamos estar
inspirados para escribir».

¿Hay en sus investiga-
ciones la aparición de nue-
vas plantas o especies des-
conocidas que sacuden el
ámbito académico?

«Si, sí. De hecho empecé
siendo taxónoma y una de
sus tareas es describir espe-
cies».

Luciana Salomón. Doctora en
Ciencias Naturales con orientación
a la Botánica.

LUCIANA SALOMON: LA INTÉRPRETE DE LAS PLANTAS
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«Soy un radical de siempre, que
me aleje por cosas que no me gus-
taron y no coincidía. Hoy vuelvo
porque creo en una nueva con-
ducción del partido y en Nacho
Palacios. Por eso estoy nuevamen-
te en mi lugar de origen», dijo
Marcelo La Rotonda, candida-
to a ser miembro de la Comi-
sión Directiva del nuevo Co-
mité de la UCR.

La elección interna que en-
frentará el radicalismo el próxi-
mo año será sin lugar a duda un
desafío político de gran impor-
tancia. Ignacio Palacios ha con-
formado un grupo de trabajo y
de candidatos a conformar un
nuevo comité, con personas que
por diferentes motivos en su
mayoría no participaban en po-
lítica en la actualidad.

Referentes barriales, profe-
sionales, militantes y líderes de
organizaciones civiles son las
personas que se encargaran de
demostrarle a la sociedad y afi-
liados radicales, que una nueva
conducción es capaz de trans-
formarse en la representación
de muchos ciudadanos del dis-
trito de 9 de Julio.

«Necesitamos un partido de
puestas abiertas y con personas que
sientan la necesidad del otro, el

Un nuevo comité, con radicales
de siempre
Es la convocatoria de Ignacio Palacios para
conducir el radicalismo nuevejuliense tras
ganar en las internas de marzo venidero

contacto con la gente no
se debe olvidar jamás si
queremos contribuir al
desarrollo de la socie-
dad», agregó La Roton-
da, un profesional que
decide involucrarse
porque siente la nece-
sidad de aportar su
compromiso social y
conocimiento.

Los dirigentes que
rodean a Palacios piensan que:
«Una reconstrucción desde las ba-
ses es el objetivo en la renovación
de la conducción del comité.  Pa-
lacios es el referente radical más

Confianza. Marcelo La Rotonda e Ignacio
Palacios.

importante y busca rodearse de
un equipo que tenga compromiso
y sepa pensar en políticas públicas
a largo plazo para el distrito y la
región», agregaron.

En la mañana del jue-
ves 19 de noviembre, la
empresa ‘Laguna Los
pampas’ recibió de ma-
nos del intendente Sal-
vador Serenal un impor-
tante subsidio para su
emprendimiento turísti-
co, como deja ver la fo-

tografía.
 El complejo que identifica

mucho a Quiroga, pero que está
ubicado en partido de Lincoln
ha captado la atención del eje-
cutivo linqueño que ha realiza-
do este aporte  para promover y
dinamizar aún más la reactiva-
ción turística.

«Las medidas tomadas a nivel
Nacional como consecuencia de la
Pandemia ha impactado negati-
vamente al desarrollo del sector tu-
rístico. Es por eso que queremos
agradecer esta ayuda y decirles a
nuestros visitantes que destinare-
mos este monto para mejorar los
servicios del predio», dijo Daina
Macaroni, la responsable del
complejo y paralelamente pro-
metió publicar a través de sus
redes sociales fotos sobre los
avances que se logren a partir
de este subsidio.

Intendente de Lincoln, Salvador
Serenal y Daiana Macaroni.

Aporte del municipio
de Lincoln al complejo
«Laguna Los Pampas»
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Por
Juan Pablo Parise (*)

Hace unas semanas atrás un
siniestro vial dejo como víc-
tima a una joven convecina
de nuestra ciudad, en el Par-
que General San Martín. Este
hecho despertó un debate pú-
blico sobre qué hacer con los
espacios verdes y el tránsito
vehicular en nuestro distrito.

Las diferentes posturas
marcaron el debate en la agen-
da del Honorable Concejo
Deliberante en la última se-
sión ordinaria. El Oficialis-
mo local volvió a resurgir un
proyecto que llevaba más de
dos años en las comisiones,
que tenía como fin cercar el
Parque General San Martín.
Luego de algunas modifica-
ciones al proyecto original se
estableció también la prohi-
bición, acceso y tránsito de
Automóviles, Motos y Ciclo-
motores en el interior del mis-
mo.

Desde la oposición sostu-
vimos que apoyábamos va-
rios de los artículos de la Or-
denanza en cuestión, pero
que, no había ningún tipo de-
bate de cómo íbamos y va-
mos a solucionar el problema
estructural que tenemos en el
Partido de 9 de Julio y que
despertó la polémica en cues-
tión: la Seguridad Vial.

Coincidimos en limitar y
restringir el tránsito de los ve-

En la sesión del jueves 12 de
noviembre del Honorable Con-
cejo Deliberante (HCD) toma-
ron estado parlamentario dos
proyectos presentados por el
Bloque de Concejales del Fren-
te de Todos que esperan trata-
miento para su votación. Uno
de ellos es un Pedido de Infor-
me que, ante respuestas tardías
y parciales, solicita al Departa-
mento Ejecutivo las especifica-
ciones que engloban la realiza-
ción de pavimento, cordón cu-
neta y cuáles fueron las calles
asfaltadas desde 2015 a la ac-
tualidad, pensando en cómo

La Delegación Munici-
pal  informó que el martes
17 de noviembre se reci-
bió un tractor  (foto) de
parte del municipio de 9
de julio, gestionado días
atrás por el Delegado ,con
el fin de reforzar el parque
de maquinarias y así po-
der mejorar las necesida-
des diarias de la localidad.

PROYECTOS PRESENTADOS POR EL BLOQUE DEL FRENTE DE TODOS

Pedido de informes sobre pavimento y propuesta
para crear un Consejo Consultivo Multisectorial

afecta a los vecinos la realiza-
ción del mismo por el monto
que cada vecino debe abonar y
que de no ser abonado se impu-
ta sobre el inmueble generando
una deuda futura. «El pedido se
hace teniendo en cuenta que el
HCD debe contar con informa-
ción fehaciente de las obras reali-
zadas por la gestión del D.E.
como organismo articulador que
deviene de su ejercicio como re-
presentante de los vecinos», dice
la demanda en sus fundamen-
tos.

El segundo es un proyecto de
ordenanza que propone la crea-

ción de un Consejo Consultivo
Multisectorial ante el paso al
Distanciamiento Social Preven-
tivo y Obligatorio dispuesto por
el Estado Nacional, en el que
participen el Departamento
Ejecutivo, El HCD con repre-
sentantes de diferentes bancas,
las instituciones de salud y las
instituciones intermedias. Di-
cho consejo tendría como obje-
to -argumentan desde el bloque
del FdT-  concebir una manera
multisectorial de abordaje de
las problemáticas que conlleva
la persistencia del COVID-19
en nuestro partido y que sea esta

misma manera en la que se pue-
da pensar y analizar las estrate-
gias para resolver las cuestio-
nes que se susciten de forma in-
tegral.

 A su vez se pretende que el
Consejo que se conforme para

Bloque del Frente de Todos.

asesorar al D.E. así como tam-
bién llevar adelante las accio-
nes tendientes a una mejor im-
plementación de las decisiones
y estrategias delineadas para
afrontar el presente Distancia-
miento Social y Preventivo.

Nuevo tractor

OPINIÓN

El espacio público y el tránsito
hículos y ciclomotores cuando
nuestros ciudadanos/as están
utilizando dicho espacio para
recrearse, relajarse, hacer acti-
vidad física o compartir algún
grato momento, pero también
manifestamos que esa no iba a
ser la solución definitiva, ya
que, se actúa después de sucedi-
dos los disgustos y nunca se pre-
vienen a que pasen.

Para no lamentar que a nin-
gún/a vecino/a le suceda he-
chos similares en nuestros es-
pacios públicos, y que luego
tengamos que prohibirlos, lo
que necesita el Partido de 9 de
Julio es un Plan Integral de Se-
guridad Vial que garantice el
ejercicio del derecho a la circu-
lación en condiciones que ase-
guren la integridad física de las
personas que transitan por la
vía pública.

Desde el año 2018 venimos
presentando proyectos en el
H.C.D dirigidos a dar respues-
tas de fondo a este problema
estructural. Para ello es nece-
sario que funcione el Consejo
Asesor Municipal de Tránsito
y Seguridad Vial integrado por:
Dirección de Tránsito, Licen-
cias de Conducir, Centro de
Monitoreo, Dirección de Via-
lidad, Honorable Concejo De-
liberante, Justicia de Faltas,
Policía, agentes de Salud, Or-
ganismos Nacionales y Provin-

ciales, ONG, entre otros. Je-
rarquizar al área de Transi-
to. Ejecutar las partidas pre-
supuestarias. Campañas de
concientización, educación
y comunicación. Más y me-
jores controles y prevención,
etc.

El interrogante que nos ha-
cemos es el siguiente: ¿si ese
lamentable incidente vial
que dejo a una vecina como
víctima no se hubiese come-
tido; hoy estaríamos deba-
tiendo el cercamiento del
parque y la prohibición del
tránsito? ¿Si vuelve a suce-
der pero en otro espacio pú-
blico, la solución será la mis-
ma?

(*) Concejal de
Unidad Ciudadana
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Juana Estela Arce, ‘Cuco’.

Hace unos días, en la última
sesión del HCD, y por mayoría
del bloque oficialista en el Con-
cejo Deliberante de 9 de Julio
se aprobó la prohibición de
motos y automóviles dentro del
Parque General San Martín. De
esta manera, el parque solo
quedó reducido para uso peato-
nal y de recreación. Allí el con-
cejal Sebastián Malis marcó su

Dicen que hay varios tipos de lectores: Los prusianos
porque leen disciplinadamente página a página sin alterar
jamás el orden numerado. Los alterados porque comienzan el
diario o el periódico al revés, por la última página, porque
saben que la primera es el postre, dulcis in fundo, y la demoran
intencionalmente. Los Picaflores o gallinas de campo: por-
que revolotean por sobre las páginas, y picotean sin orden,

algo aquí y allá, sin
asentarse en nada. El
lector o lectora Ti-
tular: solo repasa los
encabezamientos sin
hacer pie en los artí-
culos que ellos enca-
bezan, en una suerte
de vuelo de pájaro.
Los seccionadores:
van directo a depor-
tes, a economía, a es-
pectáculos, que es su
anzuelo, y luego, si
hay tiempo, deam-
bula por otros espa-
cios. Claro que eso
en periódicos de mu-
chas páginas.

Los Interruptus:
comienzan a explo-
rar un artículo y una

vez que, estiman, entendieron lo esencial, abandonan el acto
lector. Los Axilares: se desplaza por, calles y plazas, con el
periódico plegado bajo el brazo.

Estos podrían llamarse Los Incondicionales porque en-
cuentran en La Ventana desde hace 25 años su conexión con
Quiroga. Gracias a ellos y a muchos más como ellos que
justifican nuestra labor. Y gracias a Nora Brosio y ‘Negra’
Pagella por las fotos.

POLITICA

Dos proyectos del concejal Malis
sobre el Parque de 9 de Julio

postura contra la prohibición al
parque: «Hay que restringirlo,
no prohibirlo». Habló sobre las
dos líneas de proyectos presen-
tados para evitar la inseguridad
en el predio, remarcando que
«es necesario radicar el Coman-
do de Patrulla Rural dentro del
parque».

El ejecutivo (Documentación
312/2018- Proyecto de orde-

nanza) estableció como
espacio recreativo y
peatonal al «Parque
General San Martín»;
fue aprobado por ma-
yoría en el HCD que
prohíbe el ingreso de
motos y vehículos den-
tro del mismo. Recien-
temente, y a raíz del gra-
ve accidente donde un
motociclista atropelló a
una vecina que camina-
ba por el parque, fue re-
tomado el proyecto en
cuestión y se aprobó por
mayoría la prohibición
de motos y vehículos en
el lugar. Allí el concejal

Malis fue categórico al señalar
que: «la repuesta de prohibir que
ha dado el bloque oficialista no es
más que espasmódica, ante un la-
mentable hecho de una crónica de
una muerte anunciada».

El concejal en declaraciones
periodísticas expresó: «aten-
diendo el problema del tránsito
de las motos en el Parque Gral.
San Martin, hemos trabajado en
dos líneas de proyectos que han
sido presentado en el Concejo. Uno
del año 2018, que tiene que un ver
con generar un mecanismo y esta-
blecer un procedimiento que ha-
bilite la utilización de figuras del
código penal, para condenar pe-
nalmente a los infractores de mo-
tovehículos, de manera que gene-
re un fuerte efecto ejemplificador,
mediante el secuestro y procesa-
miento penal de los inadaptados
que hagan uso de los motovehícu-
los en forma irracional».

El otro proyecto, que es ac-
tual, pide la radicación de una
fuerza de Seguridad dentro del
Parque, como Patrulla Rural,
podría darse una solución a la
radicación de la fuerza y por el
otro, generar un ámbito de con-
tención dentro del Parque que
nos permita hacer uso y disfru-
te del mismo».

El concejal del Frente Reno-
vador agregó: «así, por la prohi-
bición, deja afuera a mucha gen-
te, como ser a nuestros adultos
mayores y a personas con discapa-
cidad».

Restringir,
no prohibir

Malis agregó: «nuestra idea no
es ir por la prohibición; este pro-
yecto que está en el Concejo desde
2018 habla no de prohibición,
sino de restricción con la estancia
de una fuerza policial dentro del
Parque para que podamos seguir
haciendo el uso que hacemos ac-
tualmente».

«En vez de hacer, el Ejecutivo opta
por prohibir. Este no es el Parque
que nosotros queremos para los
nuevejulienses».

Lectores
incondicionales

José ‘Negro’ Brosio y Nélida Maturo de Brosio.
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45años

El padre ‘Yony’ y la comuni-
dad de Fe recuerdan la fecha de
aniversario de la Parroquia,
agradeciendo a Dios por contar
con el templo desde el 12 de
noviembre de 1933 y a las per-
sonas entusiastas y tenaces que
se esmeraron para erigirlo, a fin
de exteriorizar sus anhelos cris-
tianos en el pueblo que recién
nacía (1905), para anunciar el
mensaje de Dios que es fuente
de Fe y esperanza en la Iglesia
de Jesucristo. ¡Que sus espíri-
tus reciban bendiciones!

Se destaca que desde hace

Julia Hernández de Toledo
recibió hace unos días un rega-
lo inesperado. Llegó a sus ma-
nos una camiseta de Indepen-
diente autografiada por el máxi-

87° aniversario de la inauguración de la parroquia
"Nuestra Señora del Carmen" en Facundo Quiroga

ocho años (07.07.2012) fue
«consagrada nuestra Parroquia
para Gloria de Dios y Honor de
Ntra. Sra. del Carmen» por
Monseñor Martín de Elizalde
O.S.B. Obispo de la diócesis de
9 de Julio.

Agradecemos a todos los fie-
les que se esmeran por conser-
varla, para poder experimentar
el esfuerzo  de ser cristianos; al
Obispo, a los sacerdotes, reli-
giosas, comisión parroquial, ca-
tequistas que alientan mediante
la constancia de sus  conviccio-
nes espirituales  y contribuyen

a la edificación de la Iglesia,
dando lo suyo, haciendo reco-
nocer los valores morales que
nos hacen vivir fortalecidos con
fe, en la relación con Dios, la
santísima Virgen María madre
de Jesucristo, el E. S. y los san-
tos que nos iluminan la fe, la
esperanza y el amor en la vida.

¡Que desciendan sobre nues-
tra comunidad bendiciones de
la bondad misericordiosa de
Dios!

Carmen Rosa
Lacolla de Macaroni

Julia Hernández de Toledo recibió una camiseta de
Independiente firmada por Bochini

Los magistrales quiebres de cintura,
el amague feliz, la gran pirueta
de esconder la pelota, o la locura
de bordar media cancha con gambetas.
Y luego el «Bo-Bochini» como premio
bajando desde el grito de la hinchada.
Cuando en el verde se soltaba el genio,
chispeando el resplandor de otra jugada.

(Héctor Negro: ‘A Bochini’ - fragmento)

mo ídolo del
club de Avella-
neda, Ricardo
Bochini.

Julia, fana del
rojo, quiso com-
partir esa alegría
con los lectores
de La Ventana
mostrando con
orgullo la cami-
seta del ‘Rey de
Copas’ que llegó
acompañada de
un llavero que
muestra en una
de sus caras el escudo del club y
al dorso una foto del propio Bo-
chini y de Maradona que se
identifica asimismo como ad-
mirador también del ‘Bocha’.

Julia, que ha vivido rodeada
de hinchas de Boca, su esposo

Abel y sus hijos Elvio y Flavio,
muestra con orgullo la camise-
ta que tiene escrita, con fecha
9.10.20: «Para Julia, fana del
rojo, de Quiroga, con todo cariño»
y la rúbrica de Ricardo Bochi-
ni.
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Por razones de espacio
en nuestra edición ante-
rior quedó afuera el reco-
nocimiento del Club At-
lético Quiroga a una parte
de las tantas donaciones
que han ido llegando en
estos últimos meses y que
la institución difundió a
través de redes sociales.

En horas de la tarde del miér-
coles 4 de noviembre, personal
del Grupo Táctico Operativo
(GTO) de la Estación de Poli-
cía de 9 de Julio, junto con per-
sonal de la Sub DDI Bragado
detuvo en la planta urbana de
El Triunfo a un sujeto de 31
años, imputado por el delito de
robo simple, según lo dispuesto
por el Juzgado de Garantías N°
3 del Departamento Judicial de
Mercedes.

Antecedentes

En noviembre de 2019, pre-
vio romper los vidrios de la es-
tación de servicio «Combusti-
bles Quiroga» sobre avenida
General Quiroga el detenido

Detuvieron en El Triunfo
al autor del robo en

«Combustibles Quiroga»

deportivo
Agradecimientos del Club Atlético Quiroga

Uno de los agradecimientos
fue para la Diputada Provincial
Vanesa Zuccari por la donación
de 80 Litros de pintura (foto
1). La misma será utilizada para
pintar el salón y la secretaria
del club.

El otro fue para agradecer a
Damián Morresi, Alberto y
Lucas Carretero por la dona-
ción de soja (foto 2), la cuál
será comercializada para bene-
ficio del club.

«Gracias una vez más por el

apoyo diario, estas do-
naciones son muy im-
portantes para el Club,
ya que nos permite se-
guir mejorando y cons-
truyendo en el predio de
la cancha, como tam-
bién en la Sede» dijeron
desde la entidad viole-
ta. Y agregaron un ter-
cer agradecimiento a
Gabriel Luis Macaro-

ni «por las innumerables colabo-
raciones para con el club».

Por otro lado ya están listos y
colocados  los nuevos tableros
de básquet (foto 3) donde mu-

cho trabajó el  profesor Jorge
Viñas junto a Gabriel Macaro-
ni e Ignacio Graciano, quienes
por otro lado se encargaron to-
dos ellos a darle forma a una
gran mesa rústica para la zona
de recreo.

También el municipio de 9
de Julio aportó lo suyo a través
del  área espacios verdes, con la
donación de 25 fresnos (foto
4), los cuales fueron distribui-
dos en el predio deportivo.

había sustraído elementos va-
rios del interior. Gracias al
aporte de cámaras de seguridad
privadas y a tareas investigati-
vas realizadas por personal del
GTO, bajo la supervisión del
Dr. Horacio Capurro de la Ayu-
dantía Fiscal, se logró estable-
cer la identidad de uno de los
autores, que se menciona más
arriba.

El sujeto, con domicilio en
El Triunfo, poseía un pedido
de captura activa por el delito
de robo a solicitud del juzgado
de Garantías n° 9 de Avellane-
da y UFI 1 de Lomas de Zamo-
ra del 2014, habiendo purgado
condena en Unidad Carcelaria
por delitos de robo en zona sur
del Gran Buenos Aires.
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La entidad, que se encuentra
en Lincoln, perteneciente al ex
jugador de la selección argenti-
na, que se retiró del futbol pro-
fesional el sábado 14 de noviem-
bre pasado,  inició el martes 17
los entrenamientos, bajo un
protocolo sanitario.

Vale destacar que La Acade-
mia se diferencia de los demás
clubes de Lincoln, ya que po-
see jóvenes que no han sido ins-
criptos en ninguna institución.
El informe de la misma agrega
que posee un equipo de trabajo
que buscar generar futuros fut-
bolistas profesionales y no dar-
le demasiada importancia a los
resultados, en divisiones forma-
tivas, según declaraciones a
medios colegas de la zona. El
predio donde los chicos entre-
nan aún está en construcción ya
que posee canchas y demás co-
modidades. El mismo se en-
cuentra a escasos kilómetros de
la ciudad de Lincoln. El inicio
de la Academia estaba previsto
para meses pasados, pero por la
aparición de la pandemia tuvie-
ron que postergarlo por unos
meses.

El predio, de 12 hectáreas,
está ubicado sobre el kilómetro
222 de la Ruta Nacional 188.
Una vez que se levante el aisla-
miento obligatorio, se termina-
rá la primera etapa del proyec-
to: la estructura de la sede, la

pensión con forma de cabaña
de madera, cuatro canchas con
riego automático y los vestua-
rios correspondientes. « Los clu-
bes van a poder venir a hacer pre-
temporadas acá», imagina Wal-
ter Tamer, representante de
Mascherano en toda su carrera.
La intención en el futuro inme-
diato es hacer una cancha de fút-
bol sintético, un Jardín de in-
fantes y una gran huerta. 

La Academia Mascherano
funcionará como un club. Ya
consiguió el permiso para com-
petir en la Liga de Lincoln. Ahí
tendrá un equipo en Primera
División y en las categorías
menores y una escuelita de fút-
bol. «No apuntamos a los chicos
de Lincoln, que tiene clubes con
mucha historia, sino a los de las
localidades vecinas, tanto de Bue-
nos Aires, como de Santa Fe y
Córdoba. Para febrero teníamos
organizada la primera prueba de
jugadores. Hemos hablado mu-
cho con Javier y el objetivo no es
lograr resultados deportivos sino
formar a los chicos. En la Acade-
mia vivirán muchos de ellos, al-
rededor de 30, todos de 13 años
para arriba. Como somos un gru-
po de 5 amigos con el mismo pen-
samiento, no vamos a tener socios
que nos pidan resultados ni títu-
los. Respecto a la educación, nos
adaptaremos a los sistemas que es-
tén disponibles, ya sea de forma

La Academia Javier Mascherano
comenzó con las prácticas

deportivo
online o presencial en alguna ins-
titución de Lincoln», explicó
Tamer.

Nuestra Opinión

Mantenemos, por ahora, nues-
tras reservas sobre este tipo de
proyectos. En el país ha habido
muchos casos de clubes que na-
cieron «ricos», progresaron a
pasos agigantados y después
quedaron casi en el olvido. El
más emblemático de ellos es el
de Real Arroyo Seco, a 3 kiló-
metros de Rosario. Real Arro-
yo Seco es uno de esos clubes
que proliferaron en los prime-
ros años del siglo XXI,  produc-
to del denominado «dinero fá-
cil», que se extinguieron casi a
la misma velocidad con que lle-
garon a los principales certáme-
nes. Lo del dinero fácil no sería
el caso de la Academia Mas-
cherano ya que su mentor ha
logrado sus ingresos a través de
una honesta, dilatada y exitosa
carrera deportiva que incluyó
la mismísima selección nacio-
nal. Por lo tanto, por ese lado la
comparación sería odiosa.

Real Arroyo Seco pasó en 18
meses de su liga de origen al
Argentino A; tuvo un progra-
ma de TV en América Sports;
había firmado un convenio con
Joan Laporta, el presidente del
poderoso Barcelona para la
construcción de un Centro Edu-
cacional y Deportivo. En ape-
nas dos años se construyó un
club modelo en un predio de 28
hectáreas a 3 kilómetros de Ro-
sario, con un hotel de 4 estre-
llas con 17 habitaciones y todas
las comodidades, una sede, cua-
tro piscinas en cascada, un esta-
dio para 12 mil personas, en el
que Tiro Federal de Rosario
actuó de local en su efímero
paso por la Primera División,

con varias canchas alternativas.
Ahora es propiedad de Rosario
Central, que «el 26 de junio de
2008 le compró a Patricio Da-
niel Gorosito (*) el predio en
una transacción que impuso a
los auriazules el desembolso de
16.100.000 pesos» (diario Ro-
sario/12).

Todo esto forma parte del
pasado, como el poderío futbo-
lístico que se vino a pique en la
temporada 2008/2009, cuando
descendió del Argentino A tras
una campaña lamentable, que
incluyó la no presentación en
un par de encuentros. Este equi-
po que nunca tuvo arraigo, so-
cios, ni hinchas, jamás logró eco
deportivo en la prensa del sur
santafesino.

(*) Gorosito, un hombre con
más causas en la Justicia Ordi-
naria que la cantidad de socios
en su club, actuó como geren-
ciador del Deportivo Colonia
en Uruguay, de donde se fue
entre gallos y medianoches. Fue
procesado por contrabando de
estupefacientes agravado por
asociación ilícita en calidad de
organizador o jefe, por una jue-
za federal chaqueña.  Detenido
en Barcelona en marzo de 2012,
era uno de los principales sos-
pechosos del caso «Carbón
blanco» el contrabando a Euro-
pa de cerca de una tonelada de
cocaína camuflada en contene-
dores de carbón vegetal emba-
lados por una empresa creada a
tal fin en el Chaco. que eran
fletadas hacia Europa a través
de los puertos de Zárate y Rosa-

rio. Murió el 11 de agosto de
2018 en su casa de Arroyo Seco,
donde cumplía en arresto do-
miciliario su condena a 19 años
de prisión por aquel caso.

Otro caso parecido es el de
Agropecuario, sin arraigo, so-
cios ni hinchas. Creado a través
de la billetera generosa de su
mentor y, presidente.

La cuestión principal pasa por
la bendita «captación de talen-
tos» que se hace en perjuicio de
clubes de la zona cercana o no,
pero todas instituciones modes-
tas en estructura pero con arrai-
go en localidades, centenarios
la mayoría y que tienen verda-
dero sentido de pertenencia
para jugadores, socios, hinchas
y simpatizantes. Si el éxito no
acompaña el desarrollo de esos
‘talentos’ las consecuencias
pueden ser nefastas para ellos y
sus familias.

Otra situación deriva de los
dichos de Tamer: «En la Acade-
mia vivirán muchos de ellos, to-
dos de 13 años para arriba». To-
dos sabemos que a esa edad los
chicos ya hicieron su paso por
escuelitas e inferiores de clu-
bes. ¿De qué otra manera que no
sea birlándoselos a los clubes de
la zona y de otros lugares del
país se pueden conseguir juveni-
les? Se aguardan respuestas.

Por último el sueño de triun-
far en primera  ¡y en Europa! no
siempre se cumple, casi nunca;
la inmensa mayoría queda en el
camino, brutalmente «tirado»
en el camino.
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Bolilla que agradece
La Comunidad Educativa de la EES 11(‘Mariano Moreno’)  y

su Extensión 2110 Paraje La Corona, reconoció la ayuda brinda-
da por la Delegación Municipal al facilitar las maquinarias para
cortar el pasto del predio de la Extensión y a Victoria, Román,
Analía y Damián por disponer de su tiempo para hacerlo. «Valo-
ramos enormemente su esfuerzo» dijeron desde la dirección de la
institución educativa.

Las Bolillas
del mes

Bolilla que pide
La Delegación Municipal exhortó a la población a no tirar

basura donde no se debe. Y para ratificarlo difundió fotos
donde se muestra al personal limpiando callejones, donde la
gente no llega al basural y tiran todo lo que les parece al canal
o la calle (foto). El pedido cerraba recordando que existe un
servicio de recolección de residuos, que califican de excelen-
te y que no sea desaprovechado. Y agregaba «¡evitemos mul-
tas!» como para que quede claro aquello de que el que avisa
no traiciona.

Bolilla que protesta
Desde el Centro Educativo

Complementario ‘Colorín Co-
lorado’ se quejaron porque pa-
rece que existe una gran confu-
sión entre quienes limpian su
casa pero tiran los residuos en
el terreno del ‘Centro’, en la
esquina de las calles San Mar-
tín y San Juan. «Creen que es un
anexo del basurero municipal en-
tonces tiran ahí desperdicios, ba-
suras, y afines. Eso no se hace»,

Bolilla que informa
El cambio de autoridad en la Delegación Municipal modi-

ficó sustancialmente el sistema informativo de la repartición
que se ha mostrado muy activa en anuncios, algunos de los
cuales están en están sección y en otras de nuestro mensuario.
Uno de esos informes se refiere a que toda persona y/o frentis-
ta, que corte pasto, debe pedir  los bolsones que provee la
Delegación y luego el personal afectado a la tarea los pasará a
recolectar. El informe finalizaba con una reflexión  a no dejar
basura en las veredas ni en la calle y a que entre todos se puede
mantener el pueblo limpio.

chillaron con razón y agrega-
ron: «el mantenimiento del cam-
pito, cuesta esfuerzo y dinero y
además tenemos un muy buen ser-
vicio de recolección de basura
municipal que se lleva lo que de-
jamos fuera en tiempo y forma.
Seamos educados, y buenos veci-
nos, la basura se deja para que la
lleven en el camión no en los te-
rrenos del CEC». ¿Entendieron
o no entendieron?

que por otro lado valoró el
rol de la comunidad de Quiroga
y también de sus instituciones,
y entre ellas especialmente el
de la ‘Cooperativa Eléctrica’,
«junto a la que se han llevado ade-
lante importantes obras de progre-
so para todos los vecinos» expresó
y agregó: «estamos a punto de
empezar la repavimentación de las
calles que están en mal estado y
Juan Carlos (Silva) con todo el
equipo de la Delegación va a poder

Notable respaldo al nuevo Delegado
ser parte de coordinar con la ‘coo-
perativa’ y el municipio todas esas
tareas que se pueden llevar adelan-
te y un montón de proyectos nue-
vos que ojalá surjan para la locali-
dad. Por supuesto contamos con
poder trabajar en equipo con todas
las instituciones y ahí va a estar el
municipio presente y la Delega-
ción es parte del municipio. Aspi-
ramos a que podamos ser un equi-
po y trabajar todos juntos. Juan
Carlos, bienvenido y la mejor de las
suertes».

Por su parte, Juan Carlos Sil-

va expresó su agradecimiento
al Intendente Barroso y a todo
su equipo de gobierno, a la vez
que se comprometió a que las
puertas de la Delegación «esta-
rán abiertas para todos los vecinos
y todas las instituciones de esta
localidad».

El otro apoyo

No menos importante que el
respaldo oficial es la confianza
que la población o los propios
vecinos depositan en quien ini-
cia funciones al frente de la De-
legación. Y no faltaron en esta
ocasión para Juan Carlos Silva:
las redes se llenaron de buenos
deseos y felicitaciones. De to-
das esas expresiones elegimos
la del vecino Raúl José Castro-
nuovo: «Hoy tenemos cambio de
Delegado Municipal en nuestro
pueblo. Primero quiero felicitar y
agradecer a Oscar Carretero, por
su dedicación y honestidad du-
rante los casi veinte años al frente
de la Delegación atravesando dis-
tintas gestiones de diversos signos
políticos, dando siempre lo mejor
de sí. Reconocimiento a José Do-

mínguez por su desempeño en es-
tos meses. Y felicitar al nuevo De-
legado Juan Carlos Silva deseán-
dole una exitosa gestión, acompa-
ñado por la colaboración y reque-

El respaldo

La presencia del propio intendente y gran parte de su equipo de
gobierno como se detalla más arriba, además del Diputado Pro-
vincial Vivani, constituyen un singular y notable respaldo desde
el inicio de la gestión de Juan Carlos Silva, que los compromete a
no abandonar a su suerte al nuevo ocupante de la casa de la calle
Dr. Arce.

Por si hiciera falta una prueba más, antes de que se cumpliera
una semana de la puesta en funciones de Silva, el miércoles 4 de
noviembre, autoridades municipales encabezadas por el Inten-
dente interino de Nueve de Julio, Paolo Barbieri, acompañado
del Diputado Mauricio Vivani, la presidente del H. Concejo
Deliberante, María José Gentile y el secretario de Gobierno,
Jorge Della Rocca, volvieron a Quiroga, donde junto al reciente-
mente asumido Delegado Municipal, visitaron la ‘Cooperativa
Eléctrica’ y se reunieron con integrantes de la Comisión Directi-
va del Centro de Jubilados y Pensionados de la localidad.

Visita y reunión.
Autoridades munici-
pales con miembros
de la comisión del
Centro de Jubilados y
Pensionados. Néstor
Zufiaur, Silva, Vivani,
Della Rocca, Carlos
Alonso, Barbieri y
Gentile.

rimientos de instituciones y veci-
nos. Marchemos juntos, cada uno
desde su lugar y pensamiento pero
siempre teniendo como objetivo el
bienestar y progreso de Quiroga».

Viene de Tapa, Col. 3


